

Aseguraron estar trabajando en soluciones: Gobierno reconoce "alzas significativas" para altos consumos de energía y crece presión por subsidios

Ministro de Energía será citado al Senado, mientras que otra alternativa que se baraja es incluir una glosa en el Presupuesto.

TOMÁS VERGARA P.

Revuelo generó la magnitud del alza que se espera para las cuentas de la electricidad, según las cifras publicadas por la Comisión Nacional de Energía.

Ante esta situación, desde el Gobierno insistieron en que las alzas no se concretarán hasta que se dicte el nuevo decreto, para lo que no existe un plazo.

De todos modos, el ministro de Energía, Diego Pardow, reconoció que "el informe preliminar efectivamente proyecta alzas significativas, especialmente en altos consumos. Por eso, como ministerio, estamos comprometidos en generar medidas regulatorias que nos permitan hacernos cargo de esta situación", y aseguró que están estudiando mecanismos focalizados para clientes más vulnerables.

Con todo, desde la comisión de Energía del Senado buscan acordar la citación del ministro para la sesión del próximo lunes.

“La idea es poner este tema en el Presupuesto para que no tengamos que todos los años estar viendo qué hacemos frente a estas situaciones que ya uno las conoce”.

YOVANA AHUMADA
 PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE ENERGÍA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Subsidios

Históricamente, desde el Parlamento se ha solicitado la entrega de subsidios para las cuentas de la luz, tal como ocurre con el suministro de agua potable.

La senadora Yasna Provoste apuntó que en la ley que creó el Mecanismo de Protección al Cliente hubo un compromiso del Ministerio de Energía a fin de avanzar en estudios para instalar ese subsidio focalizado.

"Lamentablemente, el minis-

“Es lamentable que tengamos un ciclo importante de incrementos tarifarios, ya sea este 2023 como el próximo año, y que el ministro Pardow no haya implementado iniciativas como el subsidio focalizado”.

YASNA PROVOSTE
 SENADORA DC

tro Pardow no ha avanzado nada en esta materia. También, la comisión de Energía del Senado ha propuesto que pymes con consumos superiores accedan a la categoría de clientes libres, fórmula que permitiría rebajar sus tarifas en 20%, pero tampoco el ministro ha respondido a esa propuesta", aseguró Provoste.

Por su parte, la presidenta de la comisión de Energía de la Cámara, la diputada Yovana Ahumada, adelantó que se está trabajando en proponer una glosa



JONATHAN MARCELLA

Se espera que la próxima semana el tema de las cuentas sea analizado en el Parlamento.

“Estamos comprometidos en generar medidas regulatorias que nos permitan hacernos cargo de esta situación. Avanzar en esto forma parte del proceso de transición justa que estamos llevando adelante como Gobierno”.

DIEGO PARDOW
 MINISTRO DE ENERGÍA

Descongelamiento

El abogado del área corporativa y socio de Arteaga Gorziglia, Luciano Cruz, resaltó que es fundamental dejar de interferir el sistema tarifario a través de soluciones temporales.

"Su reiteración solo terminará agravando el problema afectando a las empresas generadoras y a los consumidores finales", aseveró, añadiendo que se requiere de ayudas estatales, pero, además, trabajar en los problemas

que afectan a la transmisión.

Cruz acotó que "urge revisar y repensar el proyecto de ley de transición energética, para asegurar que cumpla con sus objetivos, asegurando un suministro de energía seguro y eficiente".

El académico del Instituto de Economía UC Juan Pablo Montero hizo una comparación con lo que ocurre con las tarifas del Transantiago, que hasta hace poco se encontraban congeladas, y advirtió que más allá de ayudas focalizadas, se requiere evaluar la modalidad del subsidio.

"La diferencia con las cuentas de luz es que no existen dichas externalidades que justifiquen la existencia de un subsidio, del tamaño que sea (...). Y si se llegaran a establecer dichas ventajas relativas, la mejor forma de pagar el subsidio sería con un impuesto a los combustibles más sucios. Esto mantendría la neutralidad fiscal. Solo optar por el subsidio sería fiscalmente irresponsable", sostuvo Montero.